
ACTA DEL CONSEJO TERRITORIAL DEL DISTRITO DE BARAJAS  
 
 

FECHA: Miércoles, 10 de noviembre de 2010, a las 18:10 horas 
LUGAR: Sala Polivalente del Centro Socio-Cultural Villa de Barajas 

(ampliación)  Calle Botica, nº 7.                                                                               
MEDIOS EMPLEADOS 
PARA LA 
CONVOCATORIA: 

Página Web ‘Madrid Participa’,  
E-mail 

TIPO DE SESION: Ordinaria. 
PRESIDENTE SUPLENTE: Fco. Javier Colino Gil; Gerente del Distrito.  
SECRETARIO: Francisco Javier Lois Cabello. Secretario del 

Distrito. 
 

ASISTENTES: 
 
VOCALES VECINOS: 

Grupo político PP Francisco Benavente Martinez 
Francisco Chimeno Díaz 
Alberto Estefanía Goyogana 
Blanca Martinez Ramírez 

Grupo político PSOE Alberto López Langa 
José Luis Coronado Huete 

 
ASOCIACIONES VECINALES: 

Asociaciones Vecinos Julia Cortes Macho; AAVV AFAO                                                                                                                            
Felix Joya Castaño; AAVV Plus Ultra     
Mª Paz López Janeiro;  AAVV San Roque (Port.Supl.)                          

 
ENTIDADES: 

Asociaciones de Madres y 
Padres de alumnos 

Manuel J. Espinar Carrión; AMPA IES Barajas 
 

 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 

Vecinos elegidos 
aleatoriamente  

Manuel Lopez Pleite  
Justo Román Guerra                                                                                                                                                      

 
REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 

Junta Local Seguridad Isabel Paniagua; Oficial Unidad Integral Policía 
Municipal Barajas.  

Consejo Infancia y 
Adolescencia 

Pedro Garrido Lafuente 

Mesa Diálogo y Convivencia Soledad Juste Samper 
Centros de Mayores  Mª Victoria Pineda Mendoza 

 
NO ASISTEN: 

Grupo político IU Antonio Aguilera Perales.                                                                                                                                                       
Grupo político PP Daniel Rodríguez Marchese  
Asociaciones Vecinos Francisco Del Pozo Estévez; Asoc. Alameda 2000  

(Portavoz) 
Asociaciones de carácter 
Social 

Mª Esperanza Tobar Izquierdo. Asoc. Social ADALA                                                                                                                     
(Vicepresidenta)  

Asociaciones Juveniles Amalia García Vicent; A Cultural Scout Álamos 260                                                                                                                  



NO ASISTEN: 

Asociaciones de Madres y 
Padres de alumnos 

Lucía Santos Santos; APA CEIP Zaragoza                                                                                                                                   

Asociaciones Culturales  Carlos García Raboso; Asoc.Grupo Scout Albar 42.       
Mª José Tabera García; Grupo Folclórico Calderón de la 
Barca                                                                                                         

Asociaciones Deportivas  Fernando Medina Martinez; Club Esgrima Barajas. 
Vecinos elegidos 
aleatoriamente  

Fernando Fernández de Ávila Rodríguez. 
Virginia Rodríguez Moreno.                                                                                                                                        

 
 
RESUMEN DE TEMAS: 

Punto Primero.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del Consejo Territorial 
de 22 de septiembre de 2010. 
  
Acuerdo:  Aprobación. 
Votación:  Unanimidad. 
Punto  Segundo.- Propuesta de la Comisión de Cultura, Educación, Juventud y 
Deportes sobre potenciación de la movilidad en el distrito mediante un sistema de 
uso de bicicletas, intercambiables entre distintos puntos estratégicos del mismo. 
 
 
La Presidenta de la comisión informa del contenido de la  propuesta,  señalando que 
se plantea mejorar la movilidad mediante la oferta de bicicletas de uso público 
previo registro de usuarios interesados, instalándose puntos de anclaje para su 
retirada y entrega,  situados en lugares estratégicos del distrito como bocas de 
metro, plaza Hermanos Falcó o el Parque del Capricho. 
 
Distintos miembros del Consejo apoyan la iniciativa indicando que este servicio 
existe en ciudades españolas como Barcelona, con numerosos usuarios, Sevilla, 
San Sebastián y otras. Se añade que el Equipo de Gobierno Municipal de Madrid ha 
expresado su acuerdo con esta iniciativa proponiendo asimismo la construcción de 
carriles bici, si bien estas actuaciones han quedado paralizadas por falta de 
presupuesto.   
 
El Presidente considera que debe valorarse  la viabilidad de la propuesta 
circunscrita al Distrito y su prioridad ante la limitación de recursos disponibles. 
Estima escaso en Barajas el rendimiento de una medida de este carácter en 
relación a su coste. Menciona los problemas de vandalismo que puede generar y 
estima que en algunas poblaciones la utilización de este servicio es escasa. 
 
Se expresa otra opinión en el sentido de garantizar primeramente la seguridad de 
los ciclistas mediante la construcción de los carriles bici para posteriormente 
implantar acciones como la que ahora se debate. 
 
Punto Tercero.- Propuesta de la Comisión de Cultura, Educación, Juventud y 
Deportes sobre creación de una ruta gastronómica de la Villa de Barajas. 
 
La Presidenta de la comisión traslada la propuesta debatida que plantea una 
colaboración de bares y restaurantes en su realización, comparando la actividad 
propuesta con la feria de la tapa de Valladolid. 
 
Por parte de un miembro de la comisión se indica que la iniciativa se planteaba en 
el sentido de realizar una campaña educativa sobre alimentación saludable.  
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Algún otro miembro de la Comisión y el Presidente estiman que esta iniciativa, 
como la mencionada u otras: feria del marisco, etc. debe surgir de los hosteleros, 
asociaciones que los integran, etc. planteándose dudas respecto al objetivo de la 
propuesta y el papel de la Junta de Distrito al respecto. Se considera necesario 
estudiar más al detalle por la Comisión su contenido. 
 
Punto Cuarto.- Propuesta de la Comisión de Cultura, Educación, Juventud y 
Deportes para la creación de un grupo de trabajo multidisciplinar para la difusión en 
los  centros educativos del distrito de las consecuencias de la ingesta de alcohol 
entre los jóvenes. 
 
Un vecino,  miembro de la comisión plantea la necesidad de adoptar medidas como 
la propuesta para combatir el consumo de alcohol y la práctica del botellón ante las 
limitaciones legales de Policía Municipal en su actuación. Estima conveniente 
realizar campañas informativas en los centros docentes por parte de técnicos y de 
los cuerpos de seguridad. 
 
La representante de Policía Municipal informa que no puede hablarse de botellón si 
no hay una gran concentración de personas que consumen bebidas de alta 
graduación alcohólica. Añade que actualmente el distrito no sufre este problema 
detectándose únicamente algunos grupos pequeños que se reúnen en puntos 
localizados y que están controlados. Informa de una campaña que Policía Municipal 
prepara para el próximo año al respecto, denominada "por tu propia seguridad" y 
añade que los agentes tutores de la Unidad Integral de Barajas visitan asiduamente 
los colegios y hablan con los directores, las ampas e imparten charlas explicativas 
sobre este y otros temas de interés para la juventud y la infancia: peligros de las 
nuevas tecnologías, acoso escolar etc. Señala que en el último fin de semana no se 
detectó ninguna persona en un lugar de reunión habitual como son las praderas del 
parque Juan Carlos, próximas a la glorieta de D. Juan de Borbón. 
 
Distintos miembros del Consejo en representación de asociaciones de madres y 
padres y grupos políticos informan de la labor que se viene realizando por aquellas 
y por el propio Ayuntamiento a través de Policía Municipal en los centros docentes, 
actividades que apoyan y que indican, se dirigen tanto a alumnos como a padres y 
personal docente.  
 
La Portavoz suplente y otros miembros del Consejo se refieren a la necesidad de 
ofrecer a la juventud alternativas de ocio saludable como habilitar  locales para 
grupos musicales, cesión del auditorio Juan Carlos I, recuperando el programa la 
noche más joven, recientemente suprimido, etc. acciones que estiman, abrirían a 
los jóvenes,  posibilidades distintas a las de acudir a centros comerciales o beber en 
espacios públicos.  
 
El Presidente se muestra en primer término favorable a la creación del grupo de 
trabajo propuesto dentro de la comisión  si bien estima que a la vista de todo lo 
anteriormente expuesto, su objetivo esta actualmente cubierto por las actividades 
mencionadas, por lo que su aportación sería muy escasa.  
 
 
Punto Quinto.- Propuesta de la Comisión de Familia, Servicios Sociales y Sanidad, 
en relación al ramal de carril-bici hasta la entrada del IES Barajas, por la Avda. de 
la Hispanidad. 
 
El Presidente se remite a las intervenciones respecto a esta propuesta realizadas 
durante la última sesión de la Junta de Distrito en la que se explicaron las 
circunstancias de la referida iniciativa y alternativas planteadas por parte del 
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Ayuntamiento.  
 
Punto Sexto.- Propuestas de la Comisiones de Urbanismo, Movilidad y Medio 
Ambiente y de Agenda 21, sobre la construcción de un camino de cemento paralelo 
al carril bici, en la Vía Verde de la Gasolina, entre las calles Carabela y Joaquín 
Ibarra. 
 
Un vecino miembro del Consejo expone la propuesta que indica, ya es conocida por 
los presentes al haber sido debatida en anteriores ocasiones. 
 
El Presidente informa de recientes contactos con responsables del Área de Obras 
trasladándosele las dificultades presupuestarias y de gestión con Renfe para 
acometer en estos momentos esa actuación si bien expresa el compromiso recibido 
de acometerla como actuación prioritaria el próximo ejercicio. Recuerda que el 
Concejal Presidente apoyó esta propuesta en la Junta de Distrito remitiéndola al 
área de Obras para su realización. 
 
El representante del Grupo Socialista manifiesta que la auténtica razón para no 
realizarla es no haber destinado recursos económicos para ello, criticando que se 
justifique con posibles obstáculos por parte de Renfe, organismo que a su juicio ha 
facilitado toda las actuaciones desarrolladas en el Pasillo Verde.  
 
La Portavoz suplente recuerda las intervenciones en otras reuniones del Portavoz 
del Consejo respecto a los conflictos surgidos en esa zona y a la necesidad de 
realizar la actuación propuesta. Añade que la comisión valoró como alternativa la 
retirada de las señales que asignan al  carril pavimentado existente un uso 
exclusivo para ciclistas y que se permitiera por tanto la utilización compartida de 
ambos usos: peatonal y ciclista, evitando de tal manera la prevalencia de unos 
sobre otros.  
 
El Presidente  reitera lo anteriormente manifestado y duda que ello evitara 
conflictos si bien señala que se remitirá para su estudio por los servicios técnicos de 
obras y movilidad la alternativa mencionada.  
 
Punto  Séptimo.- Propuesta de la Comisión de Urbanismo, Movilidad y Medio 
Ambiente sobre colocación de señales indicadoras al Parque del Capricho, desde la 
salida del Metro de ese nombre. 
 
 
Se solicita información sobre las gestiones realizadas al respecto, respondiendo el 
Presidente que la iniciativa aprobada por la Junta de Distrito ha sido remitida a las 
Áreas de Obras y Movilidad sucesivamente a fin de que estudien la propuesta y se 
lleve a cabo por el servicio o departamento que corresponda. 
 
Punto Octavo.- Propuesta de la Comisión de Urbanismo, Movilidad y Medio 
Ambiente, sobre aparición de una nueva gotera en la torre derecha del Palacio del 
Capricho, visto desde la C/Rambla. 
 
 
La Portavoz suplente considera muy elevada la  inversión realizada en el Palacio del 
Capricho y se refiere a la necesidad de darle un uso al edificio para evitar nuevos 
deterioros. Recuerda una anterior humedad denunciada surgiendo ahora esta, que 
lamenta y cuya reparación urgente reclama. 
 
El Presidente indica que las obras ejecutadas han sido de consolidación por lo que 
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el edificio que no se encuentra completamente restaurado ni apto para su uso, 
precisando en el futuro nuevas inversiones. 
 
El vocal del Grupo Socialista considera imprescindible corregir ese fallo en las 
obras, que estima estará en garantía. Critica la falta de información sobre las 
actuaciones realizadas por lo que se desconoce el alcance y contenido de las obras 
pidiendo por ello que se gestione una visita al edificio por parte de los grupos 
políticos y asociaciones del distrito. 
 
El Presidente destaca el fuerte deterioro que sufría el edificio lo que motiva el gasto 
realizado. Señala que se dará cuenta a la dirección de obra de lo dicho añadiendo 
que toma nota respecto a la visita solicita. 
 
Punto Noveno.- Propuesta de la Comisión de Urbanismo, Movilidad y Medio 
Ambiente, sobre revisión de la iluminación de la Plaza del Mar, para aumentar 
visibilidad al entrar desde la Avda. de la Hispanidad.  
 
Se aborda la escasa iluminación de ese espacio, hecho constatado por varios 
miembros del Consejo. Se indica que la visibilidad  es deficiente principalmente en 
el acceso a la glorieta viniendo desde el Aeropuerto. 
 
El Presidente plantea si la instalación de un báculo adicional resolvería el problema 
considerándose por los intervinientes adecuado, por lo que indica se dará traslado 
de la cuestión al Área municipal correspondiente  para su estudio y ejecución. 
 
Punto  Décimo.- De la Comisión de Familia, Servicios Sociales y Sanidad, sobre la 
subvención del AMPA IES BARAJAS para el proyecto denominado Huerto Urbano.  
 
Propuesta: Punto Informativo 
 
El representante de las AMPAS se interesa por la situación de la subvención para el 
proyecto mencionado que conoce, ha sido aprobada si bien se encuentra pendiente 
de informe de la intervención para su resolución definitiva. Destaca el poco tiempo 
que resta de año para justificar las cantidades libradas. Informa seguidamente del 
proyecto y anuncia que el mismo es abierto invitando a todos a visitarlo y participar 
en su desarrollo. 
 
El Presidente se refiere a las dificultades de gestión de las subvenciones por la 
necesidad de cumplir los requisitos de orden documental: fiscal y jurídico de las 
entidades subvencionadas y que se somete a un control riguroso lo que en 
ocasiones conduce a la anulación o devolución de aquellas. Señala que el 
presupuesto del presente ejercicio ha sido similar al de un año precedente 
indicando que las gestiones administrativas para la resolución de todas las 
subvenciones se encuentran muy avanzadas en estos momentos. 
 
Punto  Once.- De la Comisión de Familia, Servicios Sociales y Sanidad, sobre el 
nuevo Centro de discapacitados que actualmente se construye.  
 
Propuesta: Punto Informativo 
 
Se pide por una representante de las asociaciones de vecinos información sobre  
características y condiciones de mencionado centro en construcción sobre terrenos 
municipales. 
 
El Presidente informa que en julio 2007 se convocó un concurso para la cesión del 
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derecho superficie gratuito de una parcela en el ámbito los Coronales que fue 
adjudicado el 28 de diciembre de 2007 al único ofertante: la Asociación de 
Empleados de Iberia Padres de Minusválidos (APMIB) fijándose las condiciones de 
ejecución y gestión. Informa que el centro referido, al igual que los que dicha 
entidad mantiene actualmente en funcionamiento en el Barrio del Aeropuerto y en 
Colmenar Viejo será de uso abierto y no restringido únicamente a sus asociados.  
 
Punto  Doce.- De la Comisión  de Agenda 21, sobre lugar de celebración de las
comisiones permanentes. 
 
Propuesta: Punto Informativo 
 
La portavoz suplente del Consejo y otros miembros expresan su queja sobre el 
mobiliario de la sala habilitada para la celebración de las comisiones permanentes, que
indica carece de mesas adecuadas. 
 
El Presidente manifiesta que para las próximas reuniones estará resuelta dicha 
cuestión. 
 
Punto  Trece.- De la Comisión Agenda 21 sobre consultas, reclamaciones y  
respuestas en relación a Organismos Oficiales sobre la entrada a la Alameda, desde el 
Aeropuerto, a la altura del Hotel Diana”. 
 
Propuesta: Punto Informativo 
 
 
La Portavoz suplente recuerda las intervenciones y gestiones del portavoz del 
Consejo sobre este asunto ante distintos organismos, solicitando por su parte 
información sobre el estado actual del asunto, cuya resolución indica se demora 
varios años. 
 
El Presidente informa que la propuesta a debate se trata de una acceso que 
comunica dos vías titularidad del Ministerio de Fomento: la vía central de la Avda. 
de la Hispanidad y su vía de servicio, por lo que manifiesta que las demandas en 
este sentido deben dirigirse directamente a dicho organismo ya que no compete en 
ningún caso al Ayuntamiento de Madrid acometer esa actuación.  
 
Punto Catorce.- Ruegos y Preguntas. 
 
Al inicio de la sesión del Consejo, el Presidente solicita la presencia del Portavoz o 
Portavoz Suplente del Consejo Territorial en las sesiones de la Junta de Distrito, 
máxime si tratan propuestas formuladas por dicho órgano, recordando su ausencia 
en la pasada sesión.  
 
El representante del Grupo Socialista relaciona esta ausencia con el cambio de 
horario de la Junta de Distrito y considera que la propuesta estaba aprobada y 
podía ser defendida por el Presidente del Consejo, que lo es también de la Junta. A 
ello responde el Presidente que pese a estar aprobada el Presidente no debe 
defenderla, previéndose reglamentariamente que lo haga el Portavoz del Consejo. 
 
La portavoz suplente en relación a lo anterior niega cualquier dejación de 
responsabilidades y señala que dicha ausencia surgió de un acuerdo unánime de las 
entidades como acto de protesta por el cambio de horario de las sesiones de la 
Junta de Distrito que estima, perjudica a los miembros de las asociaciones que no 
son profesionales ni cobran por su labor. Alude a las dificultades que a su juicio se 
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están poniendo a la participación ciudadana. El Presidente manifiesta que los 
Consejos y Comisiones se están celebrando en su horario habitual,  reiterando lo 
anteriormente manifestado. 
 
El representante del Consejo de la Infancia y Adolescencia pide la remisión de la 
información solicitada sobre inversiones en colegios públicos, respondiendo el 
Presidente que la misma ha sido remitidas a todos los miembros del Consejo, lo 
que corroboran algunos de ellos, indicando no obstante que se comprobará y 
remitirá de nuevo al interviniente dicha información. 
 
 
Se levantó la Sesión a las 19 horas, 46 minutos 
 
 
 
 
 
 

       

 


